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轮换，又玩坏了
赛季首败给上港敲响警钟

0比2?无论是过程还是结果，上周六晚上的上
港与华夏一战，很难让人联想到就在第二轮时佩雷

拉的球队还曾顺风顺水地四球大胜过对手。

联赛进行到第九轮， 上港吃到了赛季首场败仗，要
说成绩，输场球倒也没什么，不过真正关键的，是球队在本场比
赛中遭遇的问题。 艾哈迈多夫没能进入比赛名单，奥斯卡半场

休息时肌肉不适被换下。第一阶段剩余的比赛，比确保前四更重要的事情，自然是
全队的健康与稳定。

轮换阵容向来是柄双刃剑，哪怕

是对于那些成绩名列前茅的球队而

言，主教练调整人员，通常也背负着

不小压力。 输球要被批评，赢球也不

见得会被表扬，这点上，佩雷拉们的

确也挺“难”的。

与华夏幸福一战，上港对中后场

实施轮换，效果只能说一般，一场失

利过程中呈现出的问题，也为上港在

接下去的比赛里敲响警钟。

“我只想谈一谈上半场”

对于结果，佩雷拉显然是不满意

的，甚至在葡萄牙人看来，自己的球

队可能只踢了“半场球”，“这场比赛，

我主要想谈一下上半场比赛，其实在

上半场比赛里，我们还是表现得比较

积极的， 打出了我们自己的风格，应

该说我们也创造了很多的得分机会，

通过前场的穿插扯动，包括通过两个

边的转移，创造了很好的局面。 ”客观

而言，主帅没有说错，若非阿瑙与胡

尔克等人在禁区内的射门没有把握

住， 上港或许会是率先破门的一方，

一旦如此，比赛或许就会进入上港预

设的轨道。

然而，计划还是赶不上变化。 有

过第二轮0比4大败的经历后， 华夏

幸福显然憋着一口气要证明自己 ，

阵容上也的确完成了升级。 保利尼

奥与梅米舍维奇的加入， 为球队在

攻防两端注入活力。 上港在对对手

核心人物的控制上做到了专注近乎

整个半场 ， 却疏忽了那关键的1分

钟。 “上半场的尾声阶段，对手进了

一个球， 使比赛陷入了一个比较困

难的情况。 ”佩雷拉说。

回到上港自身，本场比赛，佩雷

拉对中后场进行了不小幅度的轮

换。 除了林创益进入首发外，两名之

前的主力边后卫王 超和傅欢 ，双

双作壁上观， 这是外界普遍没有想

到的。 在大部分眼中，让两人中的一

人轮休是可以预见的， 像这样直接

换掉左右一对边后卫， 在以往佩雷

拉的调整幅度中倒是并不多见。 在

左后卫位置上，老将于海回到首发，

右路则交给了U23球员雷文杰。一定

程度上而言， 这个调整多少有些生

硬，毕竟在过去的几个赛季里，雷文

杰真正主打这个位置的次数并不算

多，并且他本身也并非后卫出身。 只

能说， 在年轻中卫魏震同样轮休的

情况下， 佩雷拉还没找到在其他位

置上起用U23球员的方法。

中场休息过后，上港直接连换三

人，一方面是比分落后，另一方面多

少也是针对上半场的部署及时做出

调整。 赛季开始后，佩雷拉曾分别在

阵型和人员轮换上有过一些小纠结，

不过两次幅度较大的轮换调整，最后

比赛的结果都比较一般。马上又要面

对首循环给自己制造过困难的青岛

黄海了，佩雷拉还得好好思索一番。

没有奥斯卡，没有了进球

缺少了奥斯卡怎么办？ 这个问

题，谁都有过担心，只是当它真正成

为现实后， 也的确很难有答案能够

浮现。

与华夏幸福一战的下半场 ，奥

斯卡被出人意料地替换下场， 现场

镜头给出了原因。 从更衣室走出后

的巴西人大腿上做了冰敷处理 ，赛

后从前方传回的消息来看， 奥斯卡

应该是出现了一些肌肉不适的问

题，出于保险起见，佩雷拉直接将他

换下。 这无疑是个明智之举，作为全

队核心， 奥斯卡打满了前八轮比赛

的每一分钟，过去三连胜期间，奥斯

卡场场有进球，与此同时，他也是中

超助攻榜第一位的球员。 如此高光

且稳定表现的背后， 也是奥斯卡超

过其他队友的消耗和付出。 其实，奥

斯卡的体能状况向来不错， 只不过

在这样的赛制和比赛密度下，“小金

人”没能得到适当的休息，由此出现

一些肌肉反应也确实不难理解。

缺少奥斯卡，又没有艾哈。 上港

的中场直接成了全本土配置，整个下

半场比赛，上港唯有通过两个方法寻

找机会，其一是边路的起球寻找禁区

内的阿瑙与李圣龙等人，然后就是队

长胡尔克利用个人单打寻找机会。可

惜，无论是哪种方法，相对而言都缺

少一定变化， 加之华夏幸福三军用

命，上港迟迟没能打开局面。 唯一值

得欣慰的消息是，买提江复出了。

输给华夏幸福的比赛，是上港本

赛季首场败仗，同时也是赛季至今首

次没能进球的比赛。在过去八轮不败

的比赛中，上港即便先落后，通常也

能扳回乃至反超，当然，这其中奥斯

卡的作用不言而喻，而上周六，没有

奥斯卡的帮助后，上港也失去了进攻

端的灵感，这个问题早该引起重视。

奥斯卡再好，但佩雷拉也要让球

队学会必要的“自力更生”。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

就在上港与华夏幸福一战开
打之前两天，外界忽然开始流传起
一些围绕上港外援艾哈迈多夫的
传闻。从现实来说，这倒也不难理
解，毕竟在球队签下澳大利亚中场
阿隆·穆伊后，同为亚洲外援，艾哈
迈多夫的处境的确有些微妙。在诸
多与艾哈有关的消息中，天津泰达
的名字被多次提及，由于两队同处
苏州赛区，因此如果艾哈真的离队
转投其他中超球队，倒也挺方便。
也正因如此，不少人都觉得传闻具
备了一定可靠性。

上一轮对阵重庆当代的比赛
中，艾哈迈多夫远射破门，从状态
和能力上而言，乌兹别克斯坦国家
队队长向来令人放心。中超前八轮
联赛，艾哈每场都有亮相，虽然已
经32岁，不过他的状态保持得相当
稳定，有他在的中场，奥斯卡能轻
松不少。不过与华夏幸福一战的首
发名单中，却不见艾哈迈多夫的身
影，甚至比赛大名单中也没有他的
名字，这一幕令赛前有关艾哈可能
离队的说法，更加有了令人相信的
说辞。一般来说，当一名球员即将
转会离队时，为了确保一切顺利，
球队对球员出于保险起见，可能不
会让其继续参加比赛，在这点上，
刚刚转会切尔西的德国国脚哈弗
茨就是个例子，在基本确认加盟切
尔西后，德国国家队同意哈弗茨临
时退出球队备战欧国联的大本营，
从而完成转会。

由于买提江刚刚伤愈尚未具

备首发条件，正常来说，艾哈迈多夫
自然会占据一个中场首发名额。而
事实上，在上港大巴抵达赛场后，就
有现场记者确认，艾哈没有随队抵
达，过去几天训练里，艾哈也并没有
出现伤病情况。据悉，艾哈没有进入
名单，不过他也并没有如一些传言
的那样离开赛区，而是留在了酒店。
赛后，关于他的情况，上港主帅佩雷
拉表示，会在合适的时机再来谈这
件事：“今天是比赛的赛后发布会，
我会选择合适的时机和大家说关于
他的问题。”

艾哈“搬家”不太远

奥斯卡小憩养伤，或暂以三外援征战
阿隆·穆伊加盟后，上港队拥有了六名

外援，不过根据规则，只有五人可以具备踢
比赛的资格，也就是说，当穆伊加盟后，上
港势必要从现有外援阵容中“腾”出一人。
综合各方信息来看，本轮没进比赛名单的
艾哈迈多夫，被认为是可能性最高的人选，
当然，以他的实力和性格而言，未来显然也
不缺下家。

去年合同到期后，艾哈迈多夫亲承与上
港完成了续约，那么如果艾哈离队，他会去
哪里呢？有消息称，来自西亚的俱乐部已经
向艾哈迈多夫抛来了橄榄枝，其中既有卡塔
尔联赛的球队，也有其他一些联赛的球会。
对32岁的艾哈而言，选择一个合适的环境与
满意的薪资，应该是目前最主要的着眼点，
在不缺乏追求者的情况下，球员具备了一定
主动权。

除了别国联赛的球队外，继续留在中超
也是一个选择，毕竟对于这里的一切，艾哈
已经相当熟悉。北京国安是近期被提到较多
的俱乐部，同为征战亚冠的球队，国安的综

合实力、北京的城市影响力等各方面，都具
备不小吸引力，更重要的是，对国安而言，艾
哈迈多夫似乎也的确是个不错的选择。此
前，球队中场大将朴成受伤已经确定赛季报
销，目前球队中场主要以比埃拉、张稀哲的
组织为主，奥古斯托自新赛季以来状态不太
稳定，如果艾哈加入，他能够在中场分担球
队的防守和承前启后的任务，一如他在上港
所做的那样。当然，作为国安来说，是选择引
进32岁的艾哈，还是着眼于其他更年轻的外
援，也是需要考虑的问题，至于上港，国安毕
竟也是直接竞争对手。于是，天津泰达等一
些急待改善现状的球队，传出了一些准备引
进中超旧将的绯闻，从目前来看，艾哈继续
征战中超的可能性的确很大。

还有一个现实问题在于，奥斯卡出现了
些许伤病，从时间上来推算，新援穆伊应该
能赶在下轮开始前结束隔离，不过他应该很
难直接亮相比赛。这样一来，如果艾哈再无
缘比赛名单，上港很可能又要以胡尔克+阿
瑙+洛佩斯三名外援出战。

七连败后泰达引援瞄准“中超熟人”———

艾哈迈多夫与奥斯卡配合默契


